

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente reñtados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficinas: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado 111

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 18 DE MARZO DE 1928

Número 2809

ESOS PROTESTANTES PROPAGANDISTAS

COMISION

Tengo en mi mesa, un «Perspecto del Instituto Bíblico» sin fecha, ni pie de imprenta; aunque todas las publicaciones protestantes de Costa Rica se editan, en su mayor parte, en la Imprenta de doña María Lines, señora católica, por más señas: pero como la plata no tiene religión. . . . piensan, los que la buscan, que *el fin santifica los medios*. . . . y, paremos de contar, sobre la edición del folleto.

En él hay varias minucias dignas de aceptación por lo jugosas. Por ejemplo: se llama el tal Instituto, «Seminario Internacional e INTERDENOMINACIONAL». Lo de «Internacional», nada tiene de particular: lo que sí, no se entiende, es lo de «Seminario INTERDENOMINACIONAL» palabreja construída *ad hoc*, por algún miembro de la academia lingüística, de tal Instituto. A duras penas vine a entender que la palabreja significa, que en ese centro se instruyen sus alumnos en *Biblia*. (Antiguo y Nuevo Testamento,) por medio dos profesoras mujeres que *explican el sentido de la misma*, a alumnos Bautistas, Wesleyanos, y de todas las otras sectas que envíen sus alumnos.

Lo ridículo es, que, esas profesoras, se atreven a *interpretar* la Biblia a sus alumnos; pretendiendo, desde luego, imponerles su interpretación; cuando según el canon universal de la herejía protestante, la interpretación bíblica, ES LIBRE Y PERSONAL para cada hereje protestante, según *el Libro examen*. . . . ¿Qué tal? y ¿qué dirá de esto el Montaña doctor?

Eso, resulta, indudablemente, una solemne farsa. Y cuando en los Estados Unidos e Inglaterra y Alemania cada secta tiene sus *Seminarios propios*, para imbuir la cabeza de sus adeptos en sus antejadizas *interpretaciones*, aquí, América Latina, como se trata de una raza inferior, según esos sajones americanos, no tienen ni escrúpulo, ni ideas fijas que les estorben, para hacer UNA SOPA, mezclada con *salchicha española* de sacerdotes renegados hispanos bolivianos, que allá en España llaman con gracia «Olla Podrida», para que la coman los dichosos alumnos, servida por *ministras* explicadoras del Antiguo y Nuevo Testamento.

¡Tiene gracia la ocurrencia! pero revela, que, esta herejía protestante, *predicadora* en los países hispano americanos, no tiene miga de convicciones; y que, lo q' intentan estos *misteres*, es sacarle los millones a las *Asociaciones Bíblicas* con su famosas «LATIN AMERICA EVANGELIZACION CAMPAIN INC.» y ganarse pingües sueldos, a más de abrir brecha al IMPERIALISMO americano, y meter el desorden religioso en estos países, con la complicidad de los gobiernos liberales; y reírse después a carcajadas; cuando, en una que va y otra que viene, hay algún motivillo de reclamo diplomático, y los gobiernitos éstos suplican, prometen y besan la mano cariñosa del TIO SAM.

Y el TIO SAM les contesta con ceño adusto «*Money that is the question*». Y la prueba de que ello es así, la da el mismo «Prospecto», en el cual el Mister Strachan, en un artículo místico con su retrato, (que tiene carita de SANTO) dice conmovido: «*Azad vuestros ojos y mirad las regiones porque ya están blancas para la siega. EN NUESTRO CONTINENTE DE SUD Y CENTRO AMERICA hay millones de almas sin evangelizar!*» Me quedo frío al leer el aplomo y convicción con la cual Mr. Strachan norteamericano de pura sepa, cobijado con el pabellón de las *estrellas* y las *barras*, llama NUESTRO CONTINENTE a toda la América Hispana. . . ! Santo Dios! Si ya nos consideran estos herejes, completamente *intervenidos* y suyos hasta la barriga. Y a fe que saben a qué atenerse.

Estos paisecitos imprudentes, por arte del *liberalismo*, que gasta sin compasión, en los «*presupuestos*», más de lo que produce la capacidad de cada pueblo, porque esa es la ciencia política del liberalismo: «VIVIR TODOS LOS COMPADRES DEL PRESUPUESTO NACIONAL» que es vaca lechera; no teniendo, fuera de los pingües sueldos, con qué hacer caminos, carreteras, ni ferrocarriles, ni puentes ni cañerías, para abrir más ríos de oro al «*presupuesto*», consiguen EMPRESTITOS INGENTES también sobre la capacidad de cada nación, en YANKILANDIA, por supuesto, que generosa los da; aunque sabe q' jamás se los pagarán por lo crecidos; pero que ella será por eso medio DUENA, SEÑORA Y ARBITRO de los supremos destinos de las Patrias liliputienses. . . .

Y MISTER STRACHAN con la nube de herejes propagandistas de estos países, entran de lleno con esa influencia amparadora; y llaman NUESTRAS estas naciones, y emprenden la labor de EVANGELIZAR el amor al dinero y a quienes lo prestan, al Cristo suyo, interpretado al antojo hasta de las pastoras; que es un Cristo de trescientos sabores; porque son al menos trescientas las sectas protestantes que entienden a Cristo como a cada cual se le antoja: es decir UN CRISTO PROTESTANTE, VERDADERA SOPA, como la del Instituto Bíblico.

¿Por qué no abrirán los ojos estos gobiernos liberales de

Hispano América, para atender estas HUMILDES DECLARACIONES de la INOCENTE herejía, que dice esas verdades *politico internacionales?*

¿Dirán que todo eso es una locura? Pues, sin negar que lo sea, aun cuando tiene fundamento sólido, lo de NUESTRO CONTINENTE que dicen los herejes, enseña la filosofía parda, que *los niños y los locos, dicen muchas verdades, sobre todo cuando se trata del UTILITARISMO y el dólar.*

Y contando con muchos millones que les dan para la EVANGELIZACION, todavía exclama Strachan con *lamento de profeta*, ante las ruinas de Jerusalén: . . . «*los recursos de ninguna manera corresponden a los requisitos de la obra*» y después da una patada formidable, es decir yankee, a los actuales obreros indígenas, españoles apóstatas, con estas verídicas palabras de SANTO GRANDE hereje protestante: «*la escasez de ministros y obreros para llevar las necesidades de las iglesias, obedece, tal vez, a que los dirigentes de las misiones han buscado (Mr. Strachan entre los cómplices) para llevar al pastorado (palabra de idioma yankee) elementos bien preparados de entre las clases intelectuales; y no habiendo podido siempre echar mano de hombres de esta clase, no se les ha ocurrido servir de otros más humildes y de menos preparación.*» (Así se han expresado los herejes, también, en el Congreso Protestante de Panamá).

Más claro no lo canta un gallo, que Mr. Strachan: a confesión de parte, absolución de prueba; los actuales elementos son, según confesión de Mr. Strachan, elementos de menos preparación: es decir incapaces. . . inconscientes de su oficio,

¿Qué dirán Pérez y Montaña de esta andanada. . . . de esta indirecta a lo Padre Cobos? ¡Que se la chupen!

Y se la chuparán, a trueque de los dollar fáciles para preferir blasfemias contra la fe católica de la cual renegaron.

Bien se dice que, quien al diablo sirve, con llevárselo le paga.

Pero, no será malo advertir a Mr. Strachan, que, una de las causas del fracaso del Protestantismo en América Latina, es la de utilizar para sus servicios, a clérigos renegados, que no son, ni pueden ser jamás, convencidos, (si están en sus cabales;) pues, por poca, instrucción que tengan sobre el Catolicismo y el Protestantismo, saben que, esta herejía, no es más que una rama seca desgajada, hace cuatro siglos, de la Iglesia Católica, que hoy combate: que no tiene fijeza, ni dirección en sus creencias; y que, por eso se divide en cientos de sectas enemigas unas de otras, por divergencia de fe; que no tiene Dirección Unica, ni siquiera en sus plegarias: que sólo se convierten en SOPA, para engañar a los necios de estos países.

Eso saben bien los renegados; y si buscan el Protestantismo es para ganarse su «*modus vivendi*», aunque sea con blasfemias, porque esos. . . han perdido toda Fe. No son aptos para propagar la herejía.

Un Católico instruido, podrá perder la Fe por las pasiones o por otros motivos lamentables: pero abrazar una herejía, sólo le hará por comodidad personal, o por no morir de hambre.

¡QUORUM DEUS VENTER EST. . . . que decía San Pablo!

FILIN

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

(Del domingo 18 al domingo 25 de marzo de 1928)

LUNES 19. DIA FESTIVO	VIERNES 23
Hay obligación de oír misa y de no trabajar.	8 hs. Funeral completo por la finada Rafaela Aguilar v. de Breñes.
En la Merced misas a las 5, 6, 7, 8, 9 y 10 de la mañana.	
MARTES 20	SABADO 24
A las 8 hs. Funeral solemne por el finado don Calixto Madrigal.	5 y 30. Misa a San Rafael y San Gabriel Arcángelos.
MIERCOLES 21	7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes.
A las 8 hs. Misa fúnebre y Responso, por la finada Lita Cardos.	NOTAS
JUEVES 22	Hoy domingo Reunión de la Compañía del Santísimo Sacramento, Mujeres de 2 a 3 p. m. Hombres de 4 a 5 p. m.
5 y 30 Misa al Santísimo; (Renovación).	El próximo domingo habrá Rifas a favor de los trabajos de la Merced.
7 hs. Misa fúnebre con Responso por la finada Neemi Marchini.	

Fallecimiento de una Hermana de Caridad

Ayer, a consecuencia de una caída, falleció en esta capital Sor Josefina, perteneciente a la benemérita Congregación de Hermanas de la Caridad de San Vicente de Paul. Llamóse en el mundo Angela Martínez, y era de nacionalidad salvadoreña. Muere a la edad de 78 años y 58 de servir en la Comunidad, habiendo prestado sus servicios en el Hospital de San Juan de Dios por espacio de 45 años.

Piadosamente juzgando hemos de suponer que quien por tan largo período dedicóse con singular abnegación y constancia a servir a sus prójimos, debe haber alcanzado ya el galardón reservado en las mansiones eternas a los misericordiosos.

Reciban sus compañeras de Congregación nuestro más sentido pésame.

Hoy a las 8 horas se celebrarán sus funerales en la Capilla del Hospital, saliendo a continuación el cortejo para el Cementerio General, donde se inhumará el cadáver en el mausoleo de las Hermanas.

Sección de la "Liga de Acción Social"

LIBROS BUENOS y LIBROS MALOS

Doy a continuación la lista de libros buenos y malos que diferentes personas han enviado a la Biblioteca de la «Liga de Acción Social»:

- Fundamentos de Religión por el P. Sabino Marquez S. J.
- La Filosofía Cristiana de la Vida (2 tomos) por el P. Tilman Pesch S. J., obsequio de Monseñor A. Porras.
- Días Penosos y El Hijo de la Parroquia por Carlos Dickens y Mis Prisiones por Silvio Pellico, obsequio de Dña. Julia de Núñez.
- El Placer por V. Van Trich, obsequio de Dña Mercedes v. de Brenes.
- Desconocida Aventura (libro de cuentos) obsequio de Teresita Solís R.
- El Alcalde de Zalamea por Calderón de la Barca, obsequio de Julio Rodríguez A.
- Los Terrores de Lady Susana, Amor es Vida, Aurea, La Casa de los solteros, Una Barrera Invisible, La Sobrina del Vizconde, Ruinas en Flor, Flor de Durazno, La Niña Mimada, Firme como la Roca, La Herencia del Primo Corentino, La Corte de las Damas, Mientras Florescan los Rosales, obsequiados por la Srta. María Joaquina Iglesias,
- Novelistas Malos y Buenos por el P. Ladrón de Guevara, obsequio de la Srta. Ramoncita Vargas.

- Libros malos:
- El Caballero de Armental, Catalina Blum, Napoleón I, Don Pedro el Cruel, Los Mohicanos de París, Amaury, Los 3 Mosqueteros y La Hija del Regente por Alejandro Dumas.
 - Los Miserables y Nuestra Señora de París por Víctor Hugo.
 - Sixto V y La Condesa de

- Melzo por el Marqués Luis Carpránica.
 - Novelas del Lunes y L' Entremetteuse por León Daudet.
 - Afrodita por Pierre Loys.
 - Loca de Amor por Eduardo Zamacois.
 - Eugenio Grandent por Honorato Balzac.
 - Juana Placer por José Siles.
 - El Secretario de los Amantes. (Colección novelas populares.)
 - La Tierra de Todos, por Blasco Ibañez.
 - Las Ingenuas, por Felipe Trigo.
 - Cuentos de Color de Esmeralda, por Joaquín Belda,
 - En una Silla de Ruedas, por Carmen Lira.
 - El Primo, por Jenaro Cardona.
 - Nuestras Fuerzas Mentales (3 libros teosóficos) por Prentice Mulfor.
 - Cuentos de Boccacio.
 - Boda Oficial
 - Flor del Fango, por J. M. Vargas Vila.
 - Discursos del Dr. Lorenzo Montúfar.
 - La Ignorada, El Alegre Condesito, por Carlos Duclos.
 - Los Caballeros de Lansquenet, por Xavier de Montepin.
 - Camino a Cristo—Camino hacia Dios.
 - Por sendas Extraviadas=El Nuevo Testamento=San Juan—El Centinela—La Biblia 3 ejemplares. Son revistas de los protestantes.
 - Las Confesiones de J. Jacobo Rousseau (2 tomo)
- Total, he recibido 23 libros buenos y 46 libros malos. Doy las gracias a todas las personas que se dignaron enviarlos.
- Rosa Quirós P.
Secretaria

Santorial

Domingo 18.—San Cirilo, obispo de Jerusalén.

SAN GABRIEL, ARCANGEL
Siendo destinado San Gabriel, cuyo nombre se interpreta *Fortaleza de Dios*, para anunciar la encarnación del divino Verbo, de aquí sacamos su grandeza. Es del coro seráfico, uno de los siete príncipes que asisten a la presencia de Dios. El fué el que anunció a Daniel, no sólo la venida del Mesías, sino la época en que había de morir. El fué quien anunció el nacimiento de Juan Bautista, precursor del Sol de justicia Cristo. El fué quien trajo la soberana embajada a la Virgen María nuestra Señora de que en sus entrañas había de encarnar el Verbo Eterno. Y hay quien cree que fué el Angel que vino al huerto de Getsemaní cuando Cristo, Bien nuestro, padecía aquella agonía de muerte, y le esforzó y confortó en aquella angustia; y por eso este nombre Gabriel quiere decir *Fortaleza de Dios*. En este día celebra la Santa Madre Iglesia la fiesta de este soberano embajador y glorioso príncipe, para que sea nuestro abogado con Dios nuestro Señor.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la **PREPARACION de WAMPOLE** se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Un cazador cazado

Hallándose en el monte Fraga, a caza de conejos, este cazador, en espera de pieza, dejó la escopeta sobre unas piedras. Un conejo que pasó corriendo pisó el arma y ésta se disparó, hiriendo gravemente en la cabeza al cazador, que falleció poco después en una finca próxima.

Palabra Divina
Cuarto Domingo de Cuaresma



El Evangelio de la Misa de esta Dominica es el capítulo VI, versículos 1 al 15 de San Juan.

«En aquel tiempo se fué Jesús al otro lado del mar de Galilea, esto es, de Tiberíades, y le seguía una gran multitud, porque veían los milagros que obraba con aquellos que estaban enfermos. Subió, pues, Jesús a un monte y sentóse allí con sus discípulos. Estaba cercana la Pascua, día festivo de los judíos. Habiendo Jesús levantado los ojos y viendo que una gran muchedumbre le seguía, dijo a Felipe: «¿Dónde compraremos panes para que coman éstos?» Mas esto lo decía tentándole, pues El sabía lo que había de hacer. Respondióle Felipe: «Doscientos denarios de pan no les bastan para que cada uno tome un pedacito.» Dijo uno de sus discípulos, Andrés, hermano de Simón Pedro: «Aquí hay un muchacho que tiene cinco panes de cebada y dos peces; pero esto ¿qué es para tantos?» Dijo, pues, Jesús: «Haced que esa gente se siente.» Había mucho heno en aquel lugar. Sentáronse, pues, en número de cerca de cinco mil. Tomó, pues Jesús, los panes, y habiendo dado gracias, los repartió a los que estaban sentados; de la misma manera repartió también de los peces cuanto quisieron, y luego que se saciaron dijo a sus discípulos: «Recoged los pedazos que han sobrado para que no se pierdan.» Recogieronlos, pues, y llenaron doce canastos de pedazos de los cinco panes de cebada que sobraron a los que habían comido. Viendo, pues, aquellos hombres el milagro que Jesús había hecho, decían: «Este sí que es verdaderamente el Profeta que ha de venir al mundo.» Jesús, pues, conociendo que habían de venir para cogerle y hacerle Rey, huyó segunda vez al monte El solo.»

REFLEXION

Dos muy útiles enseñanzas podemos sacar de este Evangelio: primera, la fidelidad y constancia con que aquellas turbas seguían a Cristo por caminos difíciles al desierto, sin tener en cuenta las molestias que de hecho sentirían, ni cuidar de procurarse el alimento necesario; solamente buscando el oír aquella doctrina santa del Salvador podemos aprender a seguir a Cristo a donde quiera que nos llame; sabido es que nos lleva a todos por el mismo camino, antes por muy diversos y a veces por extremo trabajosos, y que en seguir fielmente el que su divina voluntad nos traza está nuestro bien. Además, nos enseñan las turbas a buscar lo primero el reino de Dios y su justicia, que todo lo demás necesario para la vida se nos dará por añadidura; segunda la compasión que mostró Cristo a aquellas turbas que lo siguieron, obrando el asombroso milagro de la multiplicación de los cinco panes y dos peces por alimentar a los que descuidándose de sí, le habían seguido, nos enseña a confiar del todo en la bondad del Señor, que premia con creces cualquier sacrificio que por su amor hacemos, que no nos faltará su ayuda en nuestras necesidades y peligros si somos fieles en su servicio. Además nos enseña a mostrarnos compasivos y generosos con los que de alguna manera nos sirven, premiando con largueza sus trabajos, y siendo con ellos dulces y afables.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOBERA Y MOLINA

Congregación Mariana de Caballeros

La Misa solemne de Comunión en honor del Patriarca San José, nuestro Segundo Patrono, será celebrada en la Capilla grande del Seminario, a las siete horas del día 19 del corriente.

EL SECRETARIO

Marzo de 1928.

Rifa en el Parque de Morazán hoy domingo 18 de Marzo

Las Comisiones del Turno General a beneficio de la Iglesia Metropolitana, acordaron: hacer una Rifa el domingo 18 del corriente, a las doce horas, para rematar los objetos sobrantes del turno anterior.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343—TELEFONO 277

La Conferencia de Chaverri Matamoros

A la hora anunciada para la conferencia sobre asuntos mexicanos nos presentamos en el lugar indicado, o sea el salón del Banco de la Confederación Nacional, el cual encontramos completamente cerrado, no obstante haber anunciado que la tal conferencia sería en ese lugar. Mas o menos a los 30 minutos después de la hora anunciada, llegó en auto el conferencista Sr. Chaverri Matamoros acompañado del Sr. don Joaquín García Monge. Como encontró el salón cerrado, dispuso levantar tribuna provisional, mientras traían una mesa, en el marco de la ventana de la Cooperativa. Comenzó disculpándose de llegar pasada la hora, y dijo lo hacía por ser ya costumbre establecida en C. R. de llegar tarde a todo; continuó leyendo un discurso del tirano Calles, en el que pretende justificar sus proceder. Para dar tiempo a que llegara la mesa, rogó al señor Octavio Montero lo presentara al público, pues suponía que después de haber estado ausente, durante mucho tiempo ya nadie lo recordaría. Hecha la presentación comenzó el Sr. Chaverri su conferencia en el marco de la ventana mencionada. Dijo haber tenido esa misma tarde una discusión con el Pbro. Dr. don Carlos Borge en la cual ninguno salió convencido, y que se había enterado de que no asistiría a su conferencia, pero que él ignoraba el motivo exacto por el cual no lo haría. Al decir esto pidió la palabra el señor Gerardo López, para desvanecer este cargo, amparado en el ofrecimiento del Sr. Chaverri, de permitir que se le interpelase, antes o después de su conferencia.

Como alguien pidió la palabra, el señor Chaverri nombró para dirigir el debate al señor Julio Padilla, el cual después de breves frases que con bastante dificultad se le oían por las voces del público que opinaba de un modo y otro, concedió el uso de la palabra al Sr. Chaverri; en este momento interrumpió de nuevo el joven López, alegando la promesa del conferencista, pues necesitaba defender al Pbro. Borge del cargo lanzado sobre su no asistencia. No sabemos si el señor Padilla pudo oír estas razones, porque en verdad la bulla era mucha, lo cierto es que inmediatamente concedió la palabra al joven López, el cual dijo lo siguiente: Si he interrumpido al señor conferencista es basándome en su ofrecimiento de poderle interpelar en cualquier momento y habiendo dicho el señor Chaverri que ignoraba el motivo de la no asistencia del Pbro. Borge, quiero declarar que el citado sacerdote se presentó el lunes pasado en la Biblioteca Nacional a refutar si fuera del caso al Sr. Chaverri, el cual no se presentó y que habiendo recibido una carta del mismo señor en la que le decía que en su conferencia no trataría asuntos político religiosos mexicanos (no obstante decir muy diferente cosa su programa publicado en los periódicos) el Pbro. Borge le contestó, que siendo su intención rebatirle exclusivamente en estos puntos, no veía ya el objeto de su asistencia (las cuales palabras casi no se oyeron por las voces del público). En este momento pidió la palabra el P. Dr. Matías Cornelio Rojas y entre otras cosas dijo que en toda discusión debía haber orden

y lógica y que habiendo comenzado su conferencia el señor Chaverri, el contricante debía abstenerse de contestar hasta que concluyera. (Seguramente no estaba enterado del ofrecimiento del Sr. Chaverri.) Siguió de nuevo en uso de la palabra el señor Chaverri, explicando brevemente la vida de México, entre otras cosas dijo que había muy buenos cabarets donde se pasaba una vida muy alegre. Ligero mente trató el asunto político de aquel país, y confesando que la gente ilustrada de la nación hermana, la clase intelectual, estaba en contra del actual gobierno de México en compañía del clero y que de parte del Gobierno se encontraban la clase obrera y los indios. Al terminar su conferencia se le concedió de nuevo la palabra al joven López, el cual volvió a explicar el motivo de su réplica y los que había tenido para no asistir el Padre Borge. Además dijo que para defender la Religión Católica contra los ataques de sus enemigos, como son entre otros el protestantismo y actualmente el tirano Calles, se había fundado en San José de Costa Rica la Liga de Acción Social Católica, a la cual tenía la honra de pertenecer, y que esta sociedad había lanzado una protesta contra Calles que había sido publicada en casi todos los periódicos católicos del mundo. A continuación leyó dicha protesta en el periódico «El Pueblo» de Buenos Aires de fecha 27 de Enero de 1928 y para finalizar declaró que traía un folleto en el que se narran varios de los horrendos crímenes cometidos en México, pero en atención a que el señor contricante no había hecho cargos concretos sobre el clero y católicos de la tierra azteca no lo leería, a lo que replicaron los presentes que lo hiciera. El joven López preguntó al contricante si estaba de acuerdo en esto. Siendo su contestación afirmativa, procedió a hacerlo, leyendo un relato en el que se consignaban tremendas censuras para los sicarios del gobierno callista. De nuevo tomó la palabra el señor Chaverri para decir, como era de esperar, que en concepto suyo, no eran ciertas tales noticias y que él sabía donde se publicaban, cuanto costaban y que eran inventadas por los enemigos del gobierno para crearle dificultades. Para terminar el Sr. Padilla tuvo frases de elogio para el auditorio, que aunque al principio parecía no portarse como debía, al finalizar se encontraron los ánimos del todo tranquilos y refiriéndose al joven López tuvo también palabras de felicitación por su actitud.

Un espectador

Quevedo y un importuno

Deseando Quevedo librarse de un importuno que, sin conocerle, le estaba molestando continuamente con cartas y más cartas y más cartas, le escribió una en que decía:

—Caballero, me he muerto. Por lo tanto, no tendré el gusto de poderos contestar ya más.

No se arredró por esto el buen amigo. Al correo siguiente recibió Quevedo otra carta cuyo sobre decía:

«A Quevedo en el otro mundo»

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia
Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812

APARTADO 716

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para Pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

- Calamares Pastores Toloa Ulúa: Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio, (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
- Copename Saramacca Suriname: Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
- Ariguani Carare Cavina: Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth, (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, las Jueves por la mañana, zarpando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
- Cristales Patia Reventazón: Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarpando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.
- Esparta La Perla Limón San José San Mateo: Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco, California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarpando los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Suas.

M. M. MARSH

Administrador

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obles contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia

Apartado N^o 20

“CUAJANI JORDAN”

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Grippe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

Nuevo Surtido de Vinos

Excelente aceite para la mesa

Vino Chianti y Vermouth

EN LAS CIUDADES DE ITALIA

FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Liantas

Kelly

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios

sin competencia

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Mussolini contra la blasfemia y el lenguaje obsceno

Roma.—El premier Mussolini ha dictado enérgicas medidas, que deben poner en práctica los funcionarios de Policía, para la represión de la blasfemia y el lenguaje obsceno.

En el mismo sentido se han dictado órdenes contra las publicaciones de carácter pornográfico.

Un gobierno laborista en Noruega

Oslo.—El nuevo Gobierno laborista ha quedado constituido en la siguiente forma:

Hornsund, presidente del Consejo y ministro de Hacienda.

Bull, ministro de Negocios Extranjeros.

Alrestad (maestro panadero de oficio), ministro de Comercio.

Monsen (maestro de Primera Enseñanza), ministro de la Defensa Nacional.

El consumo de naranjas en la Gran Bretaña

Londres.—Según las estadísticas que acaba de publicar la Oficina de Comercio, resulta que el número de naranjas consumidas en la Gran Bretaña durante el año pasado ascendió a 2.371.692.000, o sea un promedio de 56 por cada habitante.

El último censo en la U. R. S. S.

Moscú.—La "Bravda" publica las cifras del último censo de la población de la U. R. S. S. Son las siguientes: Rusos... 64.428.827; Ukranianos,..... 5.830.491; Tártaros, 2.552.688; Chuvaches, 1.064.000.

Los judíos, los armenios y los polacos cuentan, respectivamente, por cada grupo un millón de habitantes.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Sensible desgracia

Auteayer poco antes de la media noche, regresaba de San José de la Montaña con dirección a Heredia un automóvil ocupado por varios jóvenes de esa ciudad.

Al pasar el Río Moncarrón, situado al Norte de la ciudad de Barba, ignoramos por qué causa, en todo caso lamentable, se precipitó en el río el vehículo.

Allí encuentro la muerte bajo la pesada máquina el joven don Rosendo Chaverri, hijo de nuestro estimado amigo el caballero don Alberto Chaverri Alfaro y doña Luisa Rojas de Chaverri.

A consecuencia del accidente resultaron también lesionados los jóvenes Carlos Arguedas, Alberto Ulloa (quien actuaba como chofer) Hernán Pacheco, que ha sido traído a la Clínica de Victory y Pacheco, y Rubén Cordero.

Los funerales por el Sr. Chaverri se verificaron ayer en la mañana en la iglesia parroquial de Heredia y el sepelio en la tarde, en medio de numerosa y apesurada concurrencia.

A la familia Chaverri, entre la cual se encuentra el Presbo. don Miguel Chaverri, hermano del fallecido, enviamos nuestra condolencia con motivo de su duelo.

Viajeros

=Para Escasú sale hoy el ingeniero don Juan R. Masís.

—Vino de Carrillo don Héctor Vargas Araya.

—En Alajuela estuvo don Pascual Pandolfi.

=Ayer estuvo en Escasú el Ingeniero Mr. Vicent Gregg para inspeccionar el lote donde irá la escuela.

Robo de una bicicleta

A nuestro amigo don Antonio Fornieri le sustrajeron una magnífica bicicleta inglesa del Cielo Aguila.

El aparato está nuevo y como está declarado en la Inspección del Tráfico y se conserva el número de fábrica en más de 20 piezas diferentes del vehículo, muy difícil será ocultarlo. Además el perjudicado conoce ya el nombre del muchacho de San Pedro que se la llevó, por lo cual se cree que la devolverá disimuladamente.

Sabe usted lo que es el Jabón indio?

Es un famoso Jabón que usaban los indios para combatir toda clase de erupciones, granos, espinillas, úlceras y la tan temida caspa.

Mucho costó obtener la fórmula de este bendito jabón.

Los médicos lo recetan como lo único realmente eficaz en las enfermedades de la piel. Eso sí no solicitarlo, búsquelo solamente a las Farmacias acreditadas y en aopte substitutos. Pida JABON INDIO del Dr. Winton.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia, TIENDA DE BENAVIDES

Cartago al Día

Honor al mérito

Ha llegado a nuestros oídos que personas interesadas pedirán al nuevo Gobierno el cambio del Director de Banda, por el simple pecado de haber sido del partido contrario. La aptitud del señor Freer es conocida del señor Director General de Bandas y no creo que el señor Loot eche mano de mezquindades con una persona como el señor Freer de suyo competente. Esperamos que dicha solicitud no debe ser atendida por razones de todos sabidas.

Buen proceder

Las Madres Belemitas han establecido clases para todas las niñas pobres, sin cobrarles un céntimo por matrícula. Es loable la labor de estas educacionistas, que a pesar de su pobreza, no desdeñan el pan educativo para

la clase indigente. Rasgos nobles como éste, merecen el aplauso y sincero agradecimiento de los padres de familia, que ven en este plantel la buena semilla que fecunda nuestro terreno inculto.

Han regresado

Don Alberto Mata Oreamuno, cursante de la Enseñanza Superior del Seminario y don Alberto Coto, del primer curso en el mismo plantel, concluidas las vacaciones, han vuelto a sus labores.

Tenacidad en sus estudios deseo a estos dos jóvenes y un feliz éxito en su carrera.

Percance

Sentimos que la señora doña Adela Murillo de Quirós y don Luis Quinto Vaglio hayan sufrido la fractura de la pierna, la una, y la amputación de los dedos de la mano derecha, el otro. Verdaderamente lamentamos lo que les ha ocurrido.

Corresponsal

UNA BUENA NOTICIA PARA LOS QUE SUFREN DE LA GARGANTA

EL GARGARISMO MAS SEGURO Y SENCILLO.

UN GRAN EXITO EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Según nos lo comunica un médico muy afamado, se ha hecho últimamente un descubrimiento que los hombres de ciencia confirman ahora calificándolo de excelente. Se trata de algo muy sencillo: dos Tabletas Bayer de Aspirina (Bayaspirina) disueltas en 4 cucharadas de agua, constituyen el gargarismo más efectivo para los dolores de garganta y la tonsilitis.

En los Estados Unidos, durante el último invierno, cuando las afecciones de garganta fueron, como siempre, tan frecuentes, este gargarismo alcanzó un gran éxito.

Las personas que aquí han tenido ocasión de experimentarlo dicen que verdaderamente proporciona un pronto y completo alivio.

Recomendamos esta sencilla fórmula a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto, que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tabletas de Bayaspirina y no cualquier substituto.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia, TIENDA DE BENAVIDES

POSTUM

(Café Homeopático) CORN FLAKES GRAPE NUTS acaba de recibir el Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Flores para vestidos y para sobre todos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Librese de Callos Doloridos

"Gets-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Gets-It" sobre el callo o callosidad, y se van en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingráto, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufricia por medio de "Gets-It" dicen que es el único método razonable para librarse de esos tormentos.

"Gets-It" el callicida infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA